



Ministerio de **Relaciones Exteriores**

Misión Permanente de Guatemala
ante la Organización de las Naciones
Unidas (ONU), Nueva York

Intervención del Embajador José Alberto Briz Gutiérrez, Representante Permanente de Guatemala ante las Naciones Unidas Debate General de la Segunda Sesión del Comité Preparatorio de la Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo

Gracias señor Presidente,

Agradezco a los Co-Presidentes de Burundi y Portugal por la organización de esta Segunda Sesión del Comité Preparatorio, así como a los co-facilitadores por la preparación de los elementos para el documento final. Cuentan con el apoyo y el firme compromiso de Guatemala para contribuir activa y constructivamente a este proceso.

Mi delegación se suma a lo expresado por el Grupo de Países de Ingresos Medios (MICs) y por el G77+China.

Estimados delegados,

Desde el Consenso de Monterrey hasta la adopción de la Agenda de Acción de Addis Abeba, el contexto global ha evolucionado significativamente. En los últimos años se han evidenciado nuestras vulnerabilidades comunes y las profundas brechas existentes en materia de acceso a recursos financieros y tecnológicos.

En este contexto, subrayamos la importancia de las discusiones interactivas que desarrollaremos durante esta semana. Las áreas que abordaremos no deben tratarse ajenas unas a otras, puesto que están interconectadas y se complementan.

Para Guatemala 4 aspectos clave deben guiar este proceso:

- Primero, la solidaridad global y la apuesta por el multilateralismo deben ser las bases que guíen nuestros diálogos.
- Segundo, es necesario priorizar la creación de estructuras financieras transparentes, inclusivas y vinculantes. Estas deben monitorear regularmente los compromisos, promover la participación de diversos actores y asegurar la rendición de cuentas mediante la auditoría social.
- Tercero, la mitigación y adaptación al cambio climático deben ocupar un espacio importante en los acuerdos que alcancemos, brindándole a los países en desarrollo las herramientas financieras necesarias para una transición justa.



Ministerio de **Relaciones Exteriores**

Misión Permanente de Guatemala
ante la Organización de las Naciones
Unidas (ONU), Nueva York

- Y cuarto, es crucial promover el desarrollo en países multiculturales y multiétnicos, respetando la diversidad de la población e involucrando a los actores locales en la toma de decisiones.

Finalmente, hacemos un llamado a mantener el espíritu de cooperación y solidaridad que ha caracterizado este proceso. Sólo trabajando juntos podemos garantizar que la Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo sea el punto de inflexión hacia un sistema financiero internacional más justo, resiliente y orientado al bienestar de las generaciones presentes y futuras.

Muchas gracias.